

Santé et climat : Strasbourg accueille l'Institut Européen de la Transition Écologique en Santé

Une première en Europe pour accélérer la transformation écologique du secteur de la santé.

À l'occasion des **Semaines Européennes du Développement Durable**, huit acteurs majeurs du monde de la santé et de la transition écologique annoncent la création de l'**Institut Européen de la Transition Écologique en Santé (IETES)**. L'objectif est clair : réduire l'empreinte environnementale du système de santé et en faire un moteur de la transition écologique.

« *Le secteur de la santé représente près de 8 % des émissions nationales. Il est temps d'agir collectivement, avec méthode et ambition* », déclare le CERES, le Collectif d'Écoresponsabilité en Santé, co-fondateur du projet.

Un constat : des initiatives existantes mais insuffisantes

Si des plans et acteurs engagés existent déjà, comme la Planification écologique du système de santé (PESS) lancée en 2023 par le ministère de la santé, les actions restent fragmentées.

L'IETES se positionne comme un catalyseur et vient répondre à ce besoin en devenant le premier institut européen dédié à la transition écologique en santé.

« *Nous allons produire des données scientifiques robustes et accompagner concrètement les établissements et les professionnels dans la transformation de leurs pratiques* », souligne l'École des Mines de Paris, partenaire fondateur.

Une ambition forte : fédérer, former, transformer

Implanté à Strasbourg, au cœur du Grand Est, l'IETES déploiera dès 2026 un campus unique pour :

- ✓ Évaluer scientifiquement, avec la création d'outils et de modèles, l'empreinte environnementale des pratiques de soins
- ✓ Contribuer à la formation et à la sensibilisation des décideurs et des professionnels de santé, en s'appuyant sur les expertises existantes
- ✓ Accompagner les établissements dans leur stratégie de transition écologique, en complément des actions déjà menées par les partenaires et les politiques publiques
- ✓ Favoriser l'émergence d'innovations via le soutien aux startups
- ✓ Rassembler et partager les savoirs ainsi que les retours d'expériences
- ✓ Fédérer un réseau européen à travers des séminaires et conférences

Pour atteindre ces objectifs, l'Institut s'appuiera sur 6 axes stratégiques : la recherche, la formation, l'accompagnement, soutien de startups au sein d'incubateur, la création d'une plateforme documentaire, et l'animation d'un écosystème.

Les 8 co-fondateurs de l'IETES sont à même, par leur complémentarité, à répondre à ces objectifs

- ASAR - Association Strasbourgeoise d'Anesthésie Réanimation
- ADSNA – Agir Durablement en Santé en Nouvelle-Aquitaine
- CERES – Collectif d'Écoresponsabilité en Santé, regroupant un ensemble de sociétés savantes
- Mines Paris- PSL – Grand établissement d'enseignement supérieur et de recherche engagé pour les transitions
- EHESP – École des Hautes Études en Santé Publique
- FEHAP – Fédération des Établissements Hospitaliers et d'Aide à la Personne privés non lucratifs
- FHF – Fédération Hospitalière de France
- RESAH – Réseau des Acheteurs Hospitaliers

Un calendrier ambitieux

- Création de l'IETES le 30 septembre 2025
- Soirée inaugurale en novembre 2025 à Strasbourg
- Déploiement opérationnel : début 2026
- Implantation à Strasbourg, avec une vocation nationale et européenne

« Avec l'IETES, la Fédération hospitalière de France s'engage aux côtés de ses partenaires pour créer un acteur complémentaire, capable d'apporter des solutions concrètes pour concilier santé, climat et innovation. », affirme la FHF

« Pour la FEHAP, la responsabilité sociétale des établissements de santé n'est plus une option mais une nécessité. Le secteur associatif et mutualiste, profondément ancré dans l'intérêt général, a un rôle majeur à jouer pour concilier qualité des soins, équité sociale et transition écologique. Avec l'IETES, nous franchissons une étape décisive pour accompagner nos adhérents dans cette transformation, en leur donnant des outils concrets et en renforçant la dynamique collective indispensable face aux enjeux climatiques. », déclare Charles Guépratte, Directeur général de la FEHAP

« Le Resah, premier acteur public du secteur de la santé à avoir obtenu le label relations fournisseurs et achat responsable, est heureux de figurer parmi les membres fondateurs de l'IETES. En tant qu'interface entre les établissements et l'industrie, nous allons pouvoir contribuer activement aux actions menées en matière de transition écologique dans le secteur de la santé avec l'appui de notre pôle impact environnemental et social et de notre centre de l'innovation par les achats. » explique Dominique Legouge, directeur général du Resah

Contacts presse :

Patrick Pessaux, Président du CERES

Téléphone : 06-63-04-50-38

Email : patrick.pessaux@chru-strasbourg.fr

FEHAP

Maryse de Wever

Directrice de la communication et des Relations institutionnelles

maryse.dewever@fehapa.fr

06 77 20 93 81

Resah

Sandrine BOURG, directrice générale adjointe en charge de la communication et des relations institutionnelles

s.bourg@resah.fr